

Con motivo de la comparecencia en la mesa de sanidad del Congreso de los Diputados

MEDIA ALERT

Nota al editor: Declaración institucional

La Asociación Española Contra el Cáncer y semFYC piden un compromiso real frente a la amenaza de los nuevos dispositivos del tabaco

Madrid, 28 de mayo de 2025.- Este 28 de mayo la Asociación Española Contra el Cáncer y la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (semFYC) comparecieron en la mesa de Sanidad del Congreso de los Diputados para instar a todos los actores implicados (Gobierno central, partidos políticos, gobiernos autonómicos y locales, autoridades sanitarias, educativas, asociaciones ciudadanas y profesionales de la salud) a asumir un compromiso decidido y coordinado frente a la amenaza que suponen los nuevos dispositivos de tabaco y nicotina. Ambas entidades recordaron que cualquier producto que promueva el consumo de nicotina perjudica la salud individual, colectiva y medioambiental.

Durante la comparecencia, se hizo un llamamiento contundente sobre los riesgos derivados de estos nuevos productos como cigarrillos electrónicos (vapers), tabaco calentado, bolsitas de nicotina y pipas de agua (shisha), especialmente dirigidos a jóvenes y adolescentes.

La infancia y la adolescencia son etapas vulnerables en las que es más fácil adquirir conductas perjudiciales para la salud. En concreto, el 80% de los casos de tabaquismo se inician antes de los 18 años y se mantienen por la dependencia a la nicotina. 1 de cada 2 jóvenes de entre 14 y 18 años ha probado los cigarrillos electrónicos alguna vez (54,6%). La edad de inicio de consumo en España está en los 14 años, siendo menores de edad. Ante esta situación, el objetivo es conseguir la primera generación de jóvenes sin tabaco en el año 2030.

Ramón Reyes, presidente de la Asociación Española Contra el Cáncer, señaló durante el acto que "prevenir el tabaquismo es prevenir el cáncer ya que el

tabaco es responsable del 30% de las muertes por cáncer. Los nuevos dispositivos son la puerta de entrada al tabaco convencional ya que aquellos consumidores de los nuevos productos de nicotina tienen hasta el triple de posibilidades de fumar en el futuro".

Por su parte, Remedios Martín, presidenta de la semFYC señaló que "proteger a la población más vulnerable empieza por garantizar espacios 100% libres de humo y aerosoles. Pedimos que se amplíen las zonas libres de consumo a todos los entornos educativos, paradas de transporte y terrazas. Es una medida de salud pública y de justicia social."

Al final de la comparecencia, se leyó una declaración institucional a la que se han adherido, además de la Asociación Española Contra el Cáncer y semFYC, la Federación de Asociaciones de Enfermería Familiar (FAECAP), la Sociedad Aragonesa Libre de Tabaco (SALT) y nofumadores.org.

Sobre la Asociación Española Contra el Cáncer

La Asociación Española Contra el Cáncer es la entidad de referencia en la lucha contra el cáncer desde hace 70 años. Dedica sus esfuerzos a mostrar la realidad del cáncer en España, detectar áreas de mejora y poner en marcha un proceso de transformación social que permita corregirlas para obtener un abordaje del cáncer integral y multidisciplinar. En su ADN está estar al lado de las personas por lo que su trabajo también se orienta a ayudarlas a [prevenir](#) el cáncer; estar con ellas y sus familias durante todo el proceso de la [enfermedad](#), si se lo diagnostican; y mejorar su futuro con el impulso a la investigación oncológica. En este sentido, a través de su Fundación Científica, la [Asociación](#) aglutina la demanda social de [investigación contra el cáncer](#), financiando por concurso público programas de investigación científica oncológica de calidad. Hoy en día, es la entidad social y privada que más fondos destina a investigar el cáncer: 143 millones de euros en 750 proyectos, en los que participan más de 2.300 investigadores.

La Asociación integra a pacientes, familiares, personas voluntarias y profesionales que trabajan unidos para prevenir, sensibilizar, acompañar a las personas afectadas y financiar proyectos de investigación oncológica que permitirán un mejor diagnóstico y tratamiento del cáncer.

Estructurada en 52 Sedes Provinciales, y presente en más de 2.000 localidades españolas, cuenta con más de 35.000 personas voluntarias, más de 728.000 socios y 1.261 profesionales.

Durante el 2024, la Asociación Española Contra el Cáncer ha atendido a más de 136.000 personas con sus servicios de atención profesionalizada.

Sobre la SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MEDICINA DE FAMILIA Y COMUNITARIA (semFYC)

La semFYC es la federación de las 17 Sociedades de Medicina de Familia y Comunitaria que existen en España y agrupa cerca de 22.000 médicos de familia. La especialidad de Medicina de Familia persigue la mejora de la atención a la salud de los usuarios de la Sanidad Pública del Sistema Nacional de Salud a través de una atención más cercana a las personas, su familia y su entorno comunitario.

Para más información:

Esther Díez

Responsable de Comunicación Externa
esther.diez@contraelcancer.es

Tel: 900 100 036

Móvil: 667 11 36 16

Twitter @_Esther_Diez

Carolina Cobos

Técnica de Comunicación
carolina.cobos@contraelcancer.es

Móvil: 651 04 38 68

Belén Sasiabarrena

Agencia de Comunicación
bsc@lasker.es

Móvil: 650 59 05 62

Carlos Cuenca

Agencia de Comunicación
ccr@lasker.es

Móvil: 696 355 070

Ana Rodríguez

Agencia de Comunicación
ars@lasker.es

Móvil: 690 390 616

Sara Fernández

Agencia de Comunicación
sfo@lasker.com

649836642